
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東大和市の“今”を伝えたい・・・ 
市議会議員  

 和地ひとみレポート 

２０１３年３月３日 

№74 

 

平成２５年度市長施政方針発表。独自施策は『観光』 
■様々な施策が発表されたが 

…平成 25 年第１回市議会定例会初日に、尾崎市長より
平成 25 年度の市長施政方針が発表されました。施政方
針では、『豊かな人間性と文化をはぐくむまちづくり＝
学校教育、社会教育、公民館、図書館などの関連』『健
康であたたかい心のかよいあうまちづくり＝地域福祉、
児童福祉、障害者福祉、高齢者福祉、健康保険事業、保
育などの関連』『暮らしと産業が調和した活力あるまち
づくり＝観光、農商工業、雇用などの関連』『環境にや
さしく安全で快適なまちづくり＝防災、防犯、環境、都
市づくりなどの関連』『相互の理解と協力に支えられる
まちづくり＝情報公開、市民協働、都市間交流などの関
連』と５つの分野別テーマごとの主な取り組みについて
述べられました。  

…施政方針演説は 25 年度 1 年間の市政運営にあたり、
市長が重要施策や予算について表明するものですので、
基本的には各施策については概要になってしまうもの
ですが、例えば工事を実施する、○○を導入するなど具
体的な物がない施策＝人による取り組みが必要なもの
については「努めます」「図ります」といった曖昧な表
現になってしまい、その目的や目標などが不明瞭な印象
がありました。せめて、目標値などがある取り組みにつ
いては、その数値などだけでも表明していただければ、
具体的な取り組みがわからなくても 1 年間の方向性が
イメージしやすくなると思います。  
 

■代表質問で独自施策などを確認 

…施政方針に対しては、各会派ごとに代表質問をするこ
とができます。持ち時間内（会派の人数×１０分）で質
問と答弁を制限時間内で行わなければなりません。和地
ひとみの所属する会派「民主党」は所属議員が 3 名です
ので３０分の制限時間で施政方針の疑問点や不明瞭な
点、また、施策を達成するためにどのような取組みをす
るのかなど１８個の質問をしました。  

…まず、市長の独自施策を確認したところ「観光事業」 

 

 

【プロフィール】１９７０年 東京都北区生まれ。／父の転勤で１歳から群馬県で育つ。幼稚園からカギっ子。リーダーシップ
を発揮し、小学校で児童会長、中学校でも生徒会長を務める。大好きな音楽を究めようと武蔵野音楽大学に進学、卒業。／卒業後は
群馬の山奥の小学校で臨時教諭として担任を２年勤め、新しい試みで授業を活性化させ「元気印の先生」として保護者・生徒から親
しまれた。／「学校」の外の一般社会で挑戦しようとベンチャー企業の(株)シートゥーネットワーク（※スーパーマーケットを経営。
店頭公開から一部上場、外資系企業に転換）に社長秘書として入社。のち店舗現場に異動、同社で初の女性店長となる。その後、人
材開発部長を拝命。／『人を活かす』経営を学ぶため一念発起しカナダに留学。外から見た日本の将来に、漠然とした不安感じる。
帰国後もベンチャー企業を選び不動産投資会社に勤務。／同じビジネス界出身の加藤公一代議士との出会いに触発され、政治への道
を志して２０１０年末に退社。現在、新人東大和市議会議員として、日々、奮闘中。 

 ■ 連絡先  和地 ひとみ事務所   HP：http://www.wachi1103.jp 

wachi_hitomi@cocoa.ocn.ne.jp 【電話・ＦＡＸ】 ０４２－５１６－８５４６  

〒207-0005 東大和市高木３－２７４－２－１０２   

 

東大和市 市議会議員 

和地 ひとみ 

市政、議会について「自然体」「ざっくばらん」にレポート 

「身近なようで知らなかった市政、議会。伝えることがスタートだと思います。」 

との答弁。やはり観光事業が尾崎市  

長の肝いり施策であることを確認し  

ました。また、今回示された様々な  

施策を実現させるためには従来の  

縦割り体制では難しいものもあると  

考え、その対策を確認したところ「組織としての力が発
揮できるような組織になるよう平成 25 年度には組織編
成を少し変更する」との答弁がありました。  

…さらに示された施策の中で、先に述べたように具体的
なイメージがわかりづらいものがあったため、数値で表
せるものは数値、具体的な取り組みの確認が必要なもの
に対してはその内容を質問。例えば青少年の健全育成に
ついて『家庭・学校・地域と連携を図る』と示されたの
で、具体策について確認したところ「連携を図るとは意
識の共有化をしてそれぞれの役割で青少年の健全育成
を図る」との答弁。また、昨年、友好都市協定を締結し
た喜多方市との新たな取り組みについて確認したとこ
ろ、今後は観光ノウハウを教えてもらうことも考えてい
るとのことでした。  

…多くの質問を投げかけましたが、代表質問は各議員の
行う一般質問と違い、答弁に対する再質問ができないた
め、いただいた答弁で分からないことに対しては消化不
良な感が否めません。今回示された施策の多くは予算が
計上されていますので、今後、開催される予算特別委員
会でより具体的な答弁をいただけるような質問をする
必要があります。  
 

■市民の生活の基本に根付いた施策の重要性 

…市の活性化という点で『観光事業』が有効に機能する
可能性はありますので、ぜひ、市民から評価されること
を実施して欲しいです。一方で、市民の日常生活に関連
することや将来を担う子供たちの教育など、市民サービ
スの土台となることの強化や発展の重要性も再度、確認
する必要があると感じています。今後も施政方針の内容
を踏まえ、私たちの暮らしに関わる施策の具体的な取組
みを確認していきたいと思います。  


